

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V

REDACCION
UNION, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 15 Marzo 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio. En el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas moratorias á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1233



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

POSTAL POLITICA

Por mucho que alcen la voz los interesados en fingir atropellos electorales, que no han existido, las elecciones verificadas el domingo no acusan más que esa mínima proporción de incidentes inevitables allí donde andan excitadas las pasiones políticas. Fuera de estos contadísimos casos, el orden en la emisión del sufragio ha sido completo. Todos los esfuerzos de la Prensa de oposición no alcanzan á marcar en el mapa electoral de España más que una población que haya sido, á su juicio, teatro de coacciones, y aun tratándose de ella, es tan visible la parcialidad de los relatos telegráficos, que no puede menos de despertar en los lectores imparciales la sospecha de que esas indignaciones y esas quejas no tienen detrás realidad que las autorice. Leídos con espíritu sereno los mismos telegramas de la Prensa opositora, hacen la apolonia de la conducta electoral del Gobierno. Tan desmedrado y escaso es el capítulo de cargos que han podido formar.

La nota saliente de las elecciones del domingo está en Barcelona, en Valencia y en Bilbao, allí donde enfrente del radicalismo, más ó menos demagógico y anárquico, luchaban elementos políticos y sociales de tendencia más conservadora, aunque profundamente distanciados muchos de ellos de lo que representan el actual Gobierno y el partido liberal conservador. La solidaridad catalana, por ejemplo, no es ciertamente una agrupación conservadora, ni los conservadores tienen afinidad con ella. El señor Maura la calificó á su tiempo en el Congreso, pero tenía circunstancialmente frente á Lerroux una significación anti-revolucionaria y antidemagógica.

Su triunfo hay que apreciarlo en la política actual por la significación negativa que tiene, por lo que combatía en el momento de las actuales elecciones más que por lo que afirma y sostenga. Algo semejante en menor escala y salvando diferencias harto notorias, puede decirse del resultado de las elecciones en Bilbao y Valencia. Mirando la política por alto no hay que apuntar estos resultados como el triunfo de un partido, ni aún de una idea, sino como una derrota del espíritu radical y sectario, contra el cual se verifica una reacción social en que entran diferentes elementos, algunos de los cuales son adversarios, y aun enemigos del partido conservador. Esto no nos

impide apreciar la significación del hecho y la trascendencia social que aquí puede tener.

La catástrofe del "Jena"

Paris 13, 1:27 tarde.

Entre los numerosos detalles que se cuentan de la horrorosa catástrofe de Tolón, se dice que era cosa verdaderamente lamentable ver como habían de ser conducidos al hospital no pocos de los marineros del "Jena", á quienes la explosión había vuelto locos.

El capitán Vertier se hallaba en su cámara cuando la primera explosión y al intentar salir no pudo hacerlo por hallar la puerta interceptada por mil obstáculos, muriendo calcinado.

A media noche de ayer, de los 698 tripulantes que tenía el "Jena" se habían presentado á la lista 369.

Preguntado el Prefecto marítimo de Tolón, ha dicho que no es posible todavía precisar las causas de tan horrorosa catástrofe, no pudiendo ahora hacer más que lamentar la poderosa acción que han tenido los explosivos sobre el propio buque, pues siendo uno de los más sólidos y mejores ha quedado reducido en un montón de ruinas.

Ha añadido el prefecto que el almirante Manceron, aunque con alguna herida, se ha salvado milagrosamente, pues al ocurrir la explosión salía del comedor para dirigirse al camarote del capitán de banderas.

El comandante del acorazado "Patrie", amarrado á unos 500 metros del "Jena" viéndola extensión del peligro, hizo apuntar uno de sus cañones contra las compuertas de la esclusa con objeto de anegar el dique; de lo contrario el incendio del "Jena" se hubiera pronto propagado á los edificios principales del arsenal.

Paris 13, 5:29 tarde.

Continúan los trabajos en busca de los cadáveres ocasionados por la catástrofe del "Jena", aunque todos ellos han quedado tan horriblemente mutilados que no es posible reconocerlos.

A las ocho de la mañana ha llegado á Tolón el ministro de Marina, celebrando en seguida una larga conferencia con el prefecto marítimo, á la cual ha asistido el almirante Manceron, cuyas heridas son leves.

A las diez ha visitado los arsenales y ha subido á bordo del "Jena", yendo luego á los hospitales, visitando á los heridos y preguntándoles sobre las causas probables de la catástrofe.

Para inquirir acerca de ellas ha sido nombrada una comisión especial que preside el almirante Germinet.

Paris 13, 11:47 noche.

En la segunda visita que ha hecho el almirante Thompson en el interior del "Jena" ha dicho que en toda su vida había presenciado un espectáculo tan horroroso.

Créese que el "Jena" podrá servir aun como buque para la defensa de las costas ó como buque-escuela.

A las cinco de la tarde ha llegado á Tolón el infante Carlos de España, enviado por el rey D. Alfonso.

Ha sido recibido en la estación por el Prefecto marítimo y un representante del ministro de Marina, pronunciando algunas palabras en que ha expresado el vivo sentimiento sentido por España al tener noticia de la catástrofe.

Después ha celebrado el infante don Carlos una larga conferencia con el ministro de Marina francés.

La esclavitud de la pluma

Hace tres ó cuatro siglos había un oficio tan horrible que nadie lo ejercía voluntariamente: el de remar en las galeras. El galeote, amarrado al banco, bajo el látigo vigilante del comité, estaba constantemente forzado á manejar el remo.

Ahora los progresos de la navegación, han suprimido al galeote, pero en cambio ha surgido otra especie de forzado intelectual; el periodista. Las circunstancias económicas, —ya que no la violencia de las armas, —ata á este nuevo galeote, moderno á la mesa de la redacción, y le pone en la mano la pluma, que ha de manejar constantemente bajo un comité no menos implacable que el de las galeras: la necesidad.

Y yo os aseguro que entre las cosas que pueden hacerse sin ganas, la más penosa es escribir artículos. El gaitero de Gijón, inmortalizado por Campoamor, tocaba en el baile después de enterrar á su madre, pero aun le quedaba el consuelo de pensar en ella. Únicamente el periodista está obligado á torturarse el pensamiento, á exprimirse el cerebro para llenar cuartillas y más cuartillas, sin que pueda hacer su trabajo maquinalmente, á fin de dejar en reposo el espíritu atormentado.

Aunque la tributación ó la alegría entren en la casa del periodista, al llegar á la redacción tiene que dejar sus emociones á la puerta. Le espera un periódico que se ha de leer cada día, como un pozo sin fondo. Le esperan unas cuartillas siempre blancas y que nunca se agotan. Y bajo el agobio que le oprime, ha de esforzarse en deshechar sus preocupaciones y pensar en lo que ha de decir al público; algo que le interese, una idea que no sea de ayer, un artículo diferente de todos los que ha escrito. ¡Cómo pesa entonces la pluma!

Aquel oficio espantoso de remar, desde que ha dejado de ser un cautiverio, se ha transformado en un deporte sano y alegre. Quizá el oficio de escribir deje un día de ser también una forma de cautiverio, y como las regatas y el yachting respecto del cuerpo, sea una ocupación armoniosa y confortante del espíritu.

Pero mientras llegan tiempos más felices, una porción de intelectuales están condenados á la esclavitud de la pluma.

—Aquí está el tintero, la pluma y las cuartillas. Escribe.

—¡No puedo! Quiero estar á solas conmigo mismo.

—No importa. Escribe.

—La alegría ó el dolor lepañan mi cerebro.

—No importa. Escribe.

—No sé que decir.

—No importa. Escribe.

Y el periodista, inclina la cabeza, moja la pluma y se apresura para entregar su estéril labor á la atención efímera de los lectores.

Hay quien nos envidia. Yo quisiera ver á alguno de estos tales enfrente de las cuartillas, inexorablemente blancas, con la pluma en mano, durante esos momentos en que el pensamiento se enturbia, se borran los estímulos de la actividad y se aflojan los resortes de la voluntad más firme. Entonces es cuando se comprende lo doloroso de la presión á que se ha de someter uno mismo en esta nuestra profesión tan envidiada.

—Pero con todo, el periodismo tiene una ventaja gloriosa: la ventaja de poder encaminarse hacia lo que hay de más noble y más bello en el mundo.

—Por eso el periodista no desmaya. Por eso

la esclavitud de la pluma es una esclavitud, en cierto modo maguánima, que puede convertirse en medio de edención.

¡Felices los que á pesar de esos momentos de forzada presión intelectual, así lo conocen y así lo practican!

RAS.

M. CASIMIR PERIER

El antiguo Presidente de la República francesa, cuya súbita muerte nos comunica el telégrafo, fué durante algunos años una de las personalidades más descolantes y de mayor autoridad en la política francesa. Hijo y nieto de dos hombres que representaron sucesivamente un papel importantísimo en el Parlamento y en el gobierno de la nación vecina, M. Juan Casimir Perier se consagró desde su juventud al estudio de los asuntos políticos, adquiriendo pronto en ellos una experiencia y una autoridad que le facilitaron el ingreso en la vida pública activa bajo los mejores auspicios. A los 27 años era elegido diputado, y pronto se conquistó con su tacto, su habilidad y su oratoria, oratoria sólida, robusta, más que brillante y florida, un envidiable prestigio que fué acrecentándose y le valieron, pocos años después, una cartera.

Trabajador infatigable, dotado de un clarísimo sentido, gozando de una merecida reputación de rectitud y de probidad, inmensamente rico por otra parte, convirtiéndose en breve espacio de tiempo en uno de esos estadistas, sobre quienes se atiende la opinión, así de las masas como de los hombres colocados en altas esferas, predice los primeros destinos en el gobierno de la nación. Y, en efecto, monsieur Casimir Perier, después de haber desempeñado varias carteras y la presidencia de la Cámara de diputados, fué elegido presidente de la República cuando el puñal de un anarquista arrancó la vida al infortunado M. Carnot.

Poco tiempo permaneció el nuevo jefe del Estado en su elevado puesto. Demasiado enérgico, tanto por temperamento como por educación política, para resignarse á ser una simple figura decorativa, no queriendo por otra parte infringir los preceptos constitucionales que le obligaban en casos difíciles á guardar una actitud pasiva, ante ciertos incidentes inesperadamente surgidos y que podían comprometer su autoridad y su prestigio, presentó su dimisión á los ocho meses de su bir á la primera magistratura del Estado.

Era entonces muy joven todavía, pues no había cumplido más que cuarenta y seis años y encontrábase en la plenitud de su robustez física, de su vigor intelectual. Después de monsieur Thiers había sido sin disputa el presidente de mayor relieve, en cuyas energías é iniciativas se podía más fundadamente contar, y podía también él contar, por su parte, con el incondicional apoyo de valiosos elementos, así dentro como fuera del Parlamento, que le hubiera seguido y secundado por poco que hubiese manifestado deseos de continuar una carrera tan gloriosamente emprendida y coronada por el más alto éxito. Pero M. Casimir Perier consideró, una vez presentada su dimisión de jefe del Estado, como definitivamente terminada su labor política, y procediendo con una corrección exquisita, no intervino ya nunca más en los asuntos públicos, viviendo desde aquella época consagrado tan sólo á la existencia de familia y á los gozes del estudio.

Hombre de vastísima cultura, de un juicio sereno y rectísimo, de una probidad intachable, fué, en suma, M. Casimir Perier una de las personalidades más dignas de estima que ha tenido la tercera República.

Descanse en paz el ilustre patricio francés.

5 por 100 amortizable.	101'10
Carpetas provisionales amortizable 5 0/0	000'00
Banco de España.	435'00
Tabacalera.	392'00
Cambios de París	8'70
Idem. de Londres.	27'43
4 por 100 exterior.	00'00

Correo de Madrid

Madrid, 13.
El ministro de Estado ha facilitado hoy á los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«Ayer tarde se verificó en la alcazaba de Tánger la primera reunión en pleno del cuerpo diplomático con los delegados de Maghzen, para tratar de diversos puntos relacionados con la ejecución del pacto de Algeciras.

Los delegados sarracenos pidieron una respuesta á la reserva que el gobierno marroquí hizo respecto á la mencionada acta, publicada hace tiempo en el Libro Rojo español.

El decano del cuerpo diplomático, conde Martinoferrato, contestó que los representantes de las potencias en Tánger, enterados de aquellas reservas por el gobierno español, no se creían facultados á comentar ni á poner á discusión cláusula alguna del pacto de que se trata, el cual entró íntegramente en vigor el 1.º de enero pasado.

Añadió, sin embargo, que los referidos representantes se prestarían á dar á los delegados sarracenos en el curso de la discusión los esclarecimientos que desearan.

La respuesta del decano se remitirá por escrito, por haberlo así pedido los delegados de Maghzen.

—Esta tarde el señor Almirante ha dado en el Ateneo de Madrid su anunciada conferencia sobre el Congreso de Bayona, examinando las bases de la Constitución que en aquél fueron aprobadas por un grupo de afrancesados.

Examinó con criterio imparcial las referidas bases, documentando su examen con la lectura de algunos párrafos de unas memorias inéditas que dan á conocer los móviles que impulsaron á algunos españoles á apoyar al rey intruso, hermano de Napoleón.

Anunció que en la próxima conferencia estudiará los hombres que sostuvieron el movimiento contrario al monarca intruso.

El conferenciante fué muy aplaudido.

—El presidente del Consejo ha despachado esta mañana con el Rey durante más de una hora.

Informó el señor Maura á S. M. detalladamente, de los diversos asuntos que esta tarde habían de ser tratados en Consejo en la Presidencia.

El señor Maura puso á la firma del Rey un decreto del ministerio de Marina, concediendo la reparación de las calderas de Carlos V á la Maquinista Terrestre y Marítima, de Barcelona.

Desde que llegaron á Madrid las primeras noticias de la explosión ocurrida á bordo del acorazado francés «Jena», el Rey dispuso que le invieran al corriente de cuantos informes se recibieran.

La noticia produjo profundo sentimiento en el Rey, y lo ha testimoniado así en un telegrama dirigido al presidente de la República francesa.

También ha dispuesto que el infante don Carlos, que se encuentra en Cannes, se traslade á Tolón para que en su nombre visite á los heridos y á las familias de las víctimas.

El ministro de Marina ha telegrafado al gobierno francés expresándole el sentimiento de la Armada española por la catástrofe de Tolón.

También el alcalde de Madrid, señor Dato, ha telegrafado al alcalde de Tolón participándole el duelo del pueblo madrileño.

Además el señor Dato ha visitado esta tarde con igual objeto al embajador de Francia en esta corte.

—El ministro de la Gobernación, ocupándose de la presencia del bandido Pinales en varios cortijos de Sevilla, ha manifestado que confía que aquel no resistirá mucho tiempo á la persecución de la guardia civil, pero que si así fuera, el gobierno está dispuesto á adoptar toda clase de medidas para devolver la tranquilidad á los pueblos de aquella comarca.

La Correspondencia de España publica hoy el siguiente suelto:

«El diputado por Tarrasa, don Alfonso Sala, ha escrito á algunos amigos de Madrid anunciándoles el propósito de retirarse de la política activa, con objeto de dedicarse al cuidado de sus intereses industriales, que hace tiempo tiene abandonados.

No tiene, por tanto, la retirada del señor Sala relación alguna con el cambio de política que se ha realizado en el partido liberal, á cuyo jefe, señor Moré, dedica frases de sincero afecto y gran consideración, haciendo de él extraordinarios elogios.»

—El próximo domingo se celebrará en la plaza de toros de Toledo un festival, organizado por la Academia de Infantería.

Consistirá dicho festival en un torneo á la antigua usanza, en que sus actores, que son los alumnos de la Academia de Infantería vestirán las armaduras y trajes propios de aquella época.

Se titula el festejo «Paso honroso de don Coro de Quiñones» y en él desempeñará el papel de protagonista el alumno de la Academia citada, infante de España, don Alfonso de Orleans.

—Después de larga enfermedad ha fallecido en esta corte el duque de Alenara Alta, grande de España, miembro que era, por reciente nombramiento del Rey, del Real Consejo de las Ordenes militares.

DON JOSÉ ANTONIO BEL Y QUEROL

Falleció ayer á las ocho y media de la noche

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

(Q. E. P. D.)

El Secretario del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad y la familia del finado al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la casa mortuoria, calle de Augusto, núm. 20, á las tres de esta tarde, para acompañar el cadáver á la parroquial iglesia de San Francisco y de allí á la última morada, por lo que recibirán especial favor.

Tarragona 15 de Marzo de 1907.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA EXPUERTA DE SAN FRANCISCO.

La real familia, en cuanto ha tenido conocimiento de la muerte del ilustre aristócrata, ha enviado representantes á testimoniar el pésame á la familia del finado.

Un zaganete de alabarderos está velando el cadáver.

Mañana se verificará el entierro.

Sección telegráfica

Visitas á Maura

El presidente del Consejo ha recibido hoy las visitas del general Aznar, de los marqueses de Cubas, de Casa Laiglesia y de Zahara y del conde de Retamoso.

Este fué acompañando una comisión de Cuenca.

El Sr. Maura ha recibido también al comandante del campamento de Carabanchel.

En estos momentos le visita una comisión de la Exposición de Industrias, presidida, por el Sr. Aguilera.

Los visitantes gestionan el apoyo del Gobierno para la celebración de dicho certamen.

Gratitud

El embajador de España en París ha telegrafado á nuestro Gobierno dando las gracias en nombre del Presidente de la República y del ministro de Negocios Extranjeros por los telegramas de pésame que se han expedido con motivo de la catástrofe del «Jena».

Del Consejo de ayer

Ampliando las noticias que comunicamos anoche sobre el Consejo de ministros celebrado en la presidencia, podemos decir que en el asunto de la emigración se aprobó un decreto, redactado por el Sr. Lacierva, para proteger á los emigrantes.

Despacháronse expedientes de todos los ministerios.

Bolsin

Madrid, 13.

Interior fin mes, 82'02
Interior próximo, 82'27
Francia 9'00
Libras, 27'53
Préstamo nuevo, 101'35

Bolsa

Paris, 13

Exterior español, 94'75
Acciones Norte, 285'00
Alicante, 443'00
Renta francesa 3 por 100, 00'00
Plata fina, 000'00

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dinerales en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Estranjero) al contado?

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de Fabrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, maquinas para retatar, jemeles y millares artículos más.

Escriba Vd. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

Bolsin

Barcelona, 13.

Después cierre, corre última hora:
Interior fin mes, 82'17
Id. próximo, 00'00
Acciones Norte, 65'35
Alicantes, 101'15
Orsanes, 00'00
Colonias, 90'00

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlinica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.
Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.
TARRAGONA

Escuela Normal libre de Maestras

TARRAGONA

Teniendo en consideración que la carrera del Magisterio, además de su caracter profesional, reuna para la mujer el de ser un medio eficazmente educativo é instructivo, creemos llenar con el establecimiento de esta escuela el vacío que la supresión de la Normal de Maestras produjo en esta capital.

Las clases comenzarán el día 14 del corriente mes de Enero, hasta cuya fecha podrán inscribirse las señoras que pretendan examinarse en Junio

Locales adecuados para labores, dibujo y pintura. Director: D. Francisco Duarte, abogado, Beneficiario de la Santa Iglesia Catedral.

Secretario: D. Miguel Martí, Maestro Normal, ex-profesor de la Normal y catedrático del Instituto.

AUGUSTO, 30, 2.º

EMULSION NADAL

Mejor que similares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales.

Reconstituyente, niños, adultos, viejos; concusión, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tós, tisis, escrófulas, raquitismos, anemias. Certifican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe Hipofosfitos Nadal

Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estriencia, hierro, manganeso, quinina, sosa, cuasina, neorostina (fósforo orgánico), formiato sosa. Anemia cerebral, enfermedades medulares, astenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL

Antidiabético infalible de «Limas de mar». Pedir literatura.—Tarragona

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Ceruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacifico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Febrero saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Tabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracalbo, Coro, Carúpano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 2 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Alicante

directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como, ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, Plaza de Olózaga, 11.

GALLICIDA PIZA

Exiripa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una poseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1'50 pesetas se remite por correo y certificado.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta